



REGIONAL LITORAL CENTRO

**Continuamos capacitando**

**C**omo ha sido el común denominador de los últimos años, el regional Litoral Centro ha puesto un énfasis significativo en la capacitación de diferentes públicos vinculados a la agropecuaria: jóvenes, estudiantes, trabajadores y productores rurales.

En este sentido quisiéramos destacar las actividades desarrolladas durante los meses de julio y agosto pasado:

**“Curso de Maquinaria para Operarios”**

Los días 20 y 21 de julio tuvo lugar en el establecimiento “María Celia” en la zona de Batlle y Ordóñez y Nico Pérez el primer curso para trabajadores, donde se desarrollaron actividades teórico-prácticas relacionadas con el mantenimiento del tractor y regulación de algunos implementos tales como sembradora directa, fertilizadora y pulverizadora.

Participaron 25 personas dentro de los que se encontraban fundamentalmente operarios, personal de empresas contratistas, productores y jóvenes trabajadores. Un aspecto a destacar es la metodología utilizada en el curso en la que se priorizó la actividad práctica de campo, lo que permitió un intercambio fluido de las experiencias personales de los alumnos. Esto genera un valioso aporte al aprendizaje que complementa los conocimientos impartidos por el docente. Esta forma de trabajo facilita una mejor comprensión de los fundamentos teóricos y permite corregir errores que se puedan cometer en el trabajo diario de los operarios. Merece mencionar el entusiasmo y la dedicación mostrada por el grupo en los dos días de actividad, aspecto que fue destacado en la evaluación final del curso. Dada esta valoración positiva de la tarea desarrollada, los participantes del curso nos han compro-

metido para una nueva actividad en el mes de noviembre, relacionada con la operativa de equipos de reserva forrajera.

Otro aspecto a resaltar fue la muy buena coordinación de la actividad con los compañeros de la Regional Este, y una mención especial al apoyo brindado por el titular del establecimiento, Cr. Fernando Santisteban, y al Dr. Hugo Martínez Cal y a la Asociación Rural de Nico Pérez – Batlle y Ordóñez por la difusión y convocatoria a la jornada.

**“Curso de encargados Rurales en Florida y Flores”**

Esta es una actividad que se está desarrollando desde marzo de este año, con una frecuencia mensual cuyo programa contempla diferentes temas en cada módulo. Constituye una de las fortalezas institucionales debido a la elevada demanda y a la experiencia adquirida durante muchos años.



En el caso de Flores se ha organizado en forma conjunta con la Unión Rural de Flores, Sociedad de Fomento de Flores y el SUL. En esta instancia merece destacarse el elevado número de participantes y la dispersión geográfica de donde proceden, lo que indica el interés despertado por este tipo de capacitación, a nivel de los empleados y de los propios patrones quienes visualizan esta necesidad.

En los temas vinculados a producción animal se han ponderado de igual forma la producción vacuna y ovina.

En el caso de Florida, la particularidad es que se está trabajando con empleados de establecimientos ganaderos CREA del departamento y que este es el segundo año que participa el mismo grupo. La metodología utilizada es teórico-práctico y el programa fue diseñado de acuerdo a los intereses planteados por los propios participantes. En la temática abordada este año, se destaca la inclusión



### **Regional Litoral Centro Nueva sede**

Comunicamos a los lectores la nueva dirección de nuestra sede regional en la ciudad de Durazno:

Rivera 409 Tel: 036 23622  
litoralcentro@planagropecuario.org.uy

del tema Administración de los Recursos Humanos, aspecto éste que fue priorizado en la demanda. En el mes de agosto se inició el tratamiento de estos temas donde participan de manera conjunta empleados y patrones. Se cuenta con la colaboración de la Licenciada Maritza Vieytes especialista en esta área del conocimiento. Este nuevo enfoque abordado en el curso, ha sido muy bien recibido tanto por empleados como por los patrones, quienes manifiestan la importancia de mejorar el relacionamiento a través del conocimiento del comportamiento humano. Explorar en esta área ha provocado un gran impacto y despertado expectativas en ambos grupos en aras de lograr el reconocimiento del compromiso laboral integral.

### **“Curso de Producción Ganadera para Jóvenes”**

Entre el 14 y el 17 de agosto en el Centro de Capacitación “La Horqueta” en Colonia, se realizó una nueva edición de este curso organizado conjuntamente con la Sociedad de Criadores de Hereford y la Sociedad San Francisco de Sales. Las áreas temáticas contemplaron la producción y manejo de pasturas, cría e internada, buenas prácticas de manejo animal, criterios de selección y introducción a la gestión agropecuaria. Se complementó con visitas a la Unidad de producción intensiva de carne de INIA La Estanzuela, a la Estancia Anchorena, y a la central de prueba de toros de Kiyú.

Es de destacar el gran interés despertado por los jóvenes por esta actividad, donde participaron 50 alumnos excediendo largamente los cupos disponibles.

Uno de los focos de la institución es la capacitación de los jóvenes, aspecto que se ha privilegiado en todos estos años. Afortunadamente el camino recorrido ha sido muy fructífero y hoy la respuesta de este público así lo demuestra.

Un capítulo aparte merece el apoyo brindado por la Regional a la educación formal de los jóvenes, como por ejemplo alumnos de Bachillerato Tecnológico Agrario de UTU, de Facultades de Agronomía y Veterinaria y Universidad de la Empresa (UDE). Básicamente el aporte hacia este sector está vinculado a actividades desarrolladas en el predio demostrativo de Santa Bernardina (SRD-IPA) en el área de producción ganadera y pasturas.

También se han dictado charlas en áreas temáticas específicas, organizando giras y visitas a establecimientos agropecuarios.